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Aos trinta e um dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e cinco, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 

3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente CLEITON BIRK, consistindo em Reunião 

Ordinária da 15ª Legislatura e do 1º Período Legislativo, de 2025. O Presidente saudou a todos os 

presentes, e declarou aberta a Sessão de nº 2019. Verificou-se a existência de quórum regular, 

constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: ARLEI PAULO 

MALLMANN, ARMANDO ALBERTO FROHLICH, DEJAIR MACHADO DA SILVA, IVANIR 

GILMAR MEES, MARCIO GUTH, MARLI HEINLE GEHM, RODRIGO LOPES ERHART e 

VOLNEI RENATO GROSS.  Em seguida foi apreciada a Ata de nº 2018 do dia 24 de março, a qual 

foi aprovada por todos os vereadores.  

CORRESPONDÊNCIA: Ofício 15/2025 da Autarquia em resposta ao ofício 055/2025 informando 

sobre o conserto da Rua Feliz e da Getulio Vargas com Albino Muller. Ofício 16/2025 da Autarquia 

em resposta ao ofício 071/2025 sobre funcionamento dos consertos de vazamento. Of. Gab. Nº 

102/2025 encaminhando projetos 14, 15, 16, 17 e 18/2025 para apreciação. E-mail resposta do 

Gabinete ao Vereador Ivanir informando o salário base dos técnicos de 3.116,10. E-mail do Gabinete 

em atendimento à solicitação do Vereador Volnei, informando que a ligação entre os banheiros da 

praça e a estação de tratamento de efluentes do empreendimento será feita com a aprovação do 

projeto e no caso de rejeição a ETE terá que ser instalada em local diverso do previsto no projeto. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: IVANIR solicita: 1 - Reforçar o pedido para consertos calçamento ou melhor 

asfalto; 2 - Melhorias na Rua Marcílio Dias e final rua Bento Gonçalves abaixo do mercado Pohren, 

onde foram feitos consertos de vazamento, mas muito mal feitos. ARLEI solicita: 1 - Ofício ao 

Executivo sugerindo a abertura do trecho restante da Rua 21 de abril no Bairro Bom Jardim, justifica-

se o pedido, pois seria uma alternativa para acessar a rua Graça Aranha, evitando usar a rua Goetz e 

Régis Bittencourt que já estão com trânsito intenso. MARLI solicita: 1 -  Ofício ao DPU solicitando 

que informe todas as áreas institucionais do Município e aonde estão localizadas; 2 - Providências 

com relação ao vazamento de água na Avenida perimetral 129, Bairro Cidade Nova, a pedido de 

morador.  MARCIO solicita: 1 - Ofício ao Executivo solicitando o mapa de drenagem e sistema 

pluvial e mapa de quadras na Rua da República, quadra da Rua 25 de Julho com a Rua Marcílio Dias; 

RODRIGO solicita: 1 - Ofício ao Executivo solicitando a pavimentação da Rua H, entre a Rua 

Henrique Dias e Riachuelo. 
TRIBUNA LIVRE: Lucinda Sartori usou a tribuna para divulgar seu livro: amar, educar e instruir. Lucinda 

falou que resolveu publicar um livro, pois é um registro de quando não estiver mais aqui, como memória. Falou 

que os livros nunca mudam, mas as pessoas mudam no decorrer da vida. Falou da importância de ler o livro 

várias vezes, para entender o que o mesmo nos quer ensinar. Falou que seu livro foi publicado no ano de 2000, 

em prol de uma pessoa muito carente que precisava de ajuda para fazer a faculdade, toda a renda do livro era 

para custear a faculdade. Disse que vendeu em torno de 500 livros em benefício dessa estudante, que neste ano 

estará se formando como farmacêutica na URFGS, e devido às boas notas que tira (média perto de 10), está 

sendo cotada para fazer mestrado e doutorado. Lucinda disse que ao adquirir o livro, estará ajudando essa 

estudante. Também divulgou a publicação do mesmo livro, porém com a capa diferente (através da  
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ZMultiEditora, o livro conta o resumo das professoras primárias de 1961 e o lema daquela turma era “na 

sinfonia do universo espalharei as vibrações da minha missão, amar, educar e instruir. E dessas três palavras, 

Lucinda fez a missão da sua vida. Falou que a venda desse segundo livro será para conseguir publicar o terceiro 

livro. A Vereadora Marli fez uso da palavra e disse que Lucinda, além de ser professora da Escola Mathias 

Schutz, e escritora.  Também foi fundadora da ACEFA no dia 26/05/1999. Lucinda complementou e disse que 

no dia 26/05/1994 foi fundado um pequeno grupo do evangelho espírita e no dia 28/03/1999 foi a criação da 

ACEFA como instituição. Marli parabenizou a Lucinda pela instituição. Lucinda falou que durante a enchente a 

instituição distribuiu mais de 100 cestas básicas, além de cobertores, calçados, roupas para vários 

municípios.Também comentou sobre o pronto socorro espiritual onde são assistidas pessoas de todas as 

crenças... Volnei perguntou onde os livros podem ser adquiridos e qual o valor.  Lucinda falou que pode ser 

adquirido na ACEFA e na livraria de Ivoti, na Rua do Moinho, 310 no valor de 35,00 a 39,00. 

Prefeito Valdir saudou a todos e agradeceu ao Legislativo pela cedência do espaço para o feirão de empregos 

durante a semana, onde teve mais de 30 pessoas e cinco empresas. Valdir também apresentou números referente 

aos primeiros meses, e iniciou dizendo que cadastraram todas as obras possíveis no Programa do Governo 

Federal – PAC, num valor de 15.367.933,82 para a construção de uma escola de educação infantil, uma nova 

UBS no Bairro Cidade Nova, construção do CAPS (atualmente é pago aluguel) no Bairro Concórdia em terreno 

próprio, kits e equipamentos para tele consulta, combos de equipamentos para unidades básicas da saúde e foi 

cadastrado o projeto da Rua Coberta que ficará entre as duas praças, no Concórdia e reformulação de toda a 

praça. Valdir comentou que o Vereador Rodrigo está fazendo um lindo projeto para a criação de um 

monumento da flor, uma ideia que partiu do Ivoti100 e o Vereador abraçou essa ação... Valdir falou também de 

uma unidade odontológica móvel e programa de castração de animais e espaços esportivos comunitários, 

especialmente um complexo esportivo no Jardim Buhler. O Prefeito falou sobre a criação de alguns cargos, e 

disse que a última reforma administrativa é de 2005, de 20 anos atrás, está bem defasado, e é necessário fazer 

uma reforma administrativa, mas precisa ser muito bem discutido. Disse que a reforma é mais complexa, e de 

imediato estão sendo criados alguns cargos porque não tem concurso aberto e precisam de vagas. Falou sobre o 

aumento salarial em 7,47% (IPCA e aumento real) e disse que fez uma análise dos demais municípios da 

região.... Falou sobre o aumento do vale alimentação, porque os valores praticados em restaurantes e custo dos 

alimentos é outro, de 31,00 vai para 47,00. Também comentou sobre melhorias no plano de carreira, para 

motivar a qualificação dos servidores. Comentou sobre o Projeto para utilização dos terrenos baldios, que hoje 

são motivo de reclamação da vizinhança e de forma amigável com esses proprietários, os terrenos serão 

utilizados em alguns pontos, e quem vai determinar quais os pontos, é o Departamento de Trânsito. Valdir disse 

que o gabinete está disponível para que os Vereadores venham e tragam suas sugestões e falou da visita da 

Vereadora Marli que trouxe pontos importantes da educação, Marcio que trouxe prospecção de empresa e 

preocupação com a criação do centro do idoso, Vereador Ivanir que trouxe uma excelente ideia de motivar 

quem representa Ivoti em outro estado e país...O Prefeito Valdir agradeceu ao espaço e desejou uma excelente 

noite para todos. 

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Emenda nº 01/2025 ao PL 9/2025. A emenda foi lida a admitida por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 14/2025 – Fixa novo valor do vale-alimentação dos servidores da administração 

pública direta e autárquica e dá outras providências. 
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Projeto de Lei nº 15/2025 – Estabelece o índice para a revisão geral anual dos vencimentos dos 

servidores do Poder Executivo e Autarquia do Município, dos contratados por tempo determinado, 

bem como dos proventos das aposentadorias e pensões. 

Projeto de Lei nº 16/2025 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 2200/2005, que reorganiza a 

estrutura administrativa do Município de Ivoti, e da Lei Municipal nº 2373/2008, que estabelece o 

Plano de Carreira dos servidores e institui o respectivo quadro de cargos. 

Projeto de Lei nº 17/2025 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a instituir Programa de criação de 

estacionamentos públicos em terrenos privados no Município de Ivoti e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 18/2025 – Cria os cargos públicos de Agente Comunitário de Saúde (ACS) e 

Agente de Combate às Endemias (ACE) e dispõe sobre o processo seletivo público no âmbito do 

Executivo Municipal. 

Projeto de Lei nº 19/2025 – Estabelece o índice para a revisão geral anual dos vencimentos dos 

servidores do Poder Legislativo do Município de Ivoti. 

Projeto de Lei nº 20/2025 – Fixa novo valor do vale-alimentação dos servidores do Poder Legislativo 

e dá outras providências. 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO:   

Projeto de Lei nº 13/2025 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 2373/2008, que estabelece o 

Plano de Carreira dos Servidores e Institui o respectivo Quadro de Cargos. Ivanir sugeriu ao 

Executivo que ao encaminhar a estimativa de cálculo, coloque o salário dos servidores. 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 12/2025 – Retifica dispositivos da Lei Municipal nº 3.613/2023, que concede 

incentivo à empresa A. Klein & Cia Ltda., em índices construtivos de imóvel e financeiro para a 

expansão da empresa. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 9/2025 – Reinstitui o Programa Municipal de incentivos e estabelece condições 

para sua concessão e cria a comissão de análise de incentivos. Em virtude da emenda apresentada o 

projeto ficará para a próxima sessão. 

Projeto de Lei nº 10/2025 – Revoga a Lei Municipal nº 2492/2009 e suas posteriores alterações, que 

institui horário de funcionamento dos hiper, super e minimercados no Município de Ivoti. O Vereador 

Armando falou que no Código de Posturas, Lei 2273/2006 já contempla em parte essa situação (livre 

a fixação de horário de funcionamento dos estabelecimentos comerciais). As comissões apresentaram 

seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 11/2025 – Autoriza a utilização parcial de área pública e dá outras providências. 

Rodrigo disse que não recebeu as informações solicitadas ao Executivo e por isso pediu vistas. Todos 

os Vereadores concordaram com o pedido de vistas. Volnei questionou a votação do pedido de vistas, 

e disse que no Regimento não consta que precisa colocar em votação. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: RODRIGO comentou sobre o seu pedido referente a Rua G (passando a 

Rua H), e questionou do porque esse trecho ficou de fora do calçamento, a mesma causa incomodo 

aos moradores. Rodrigo comentou sobre seu ofício pedindo informações referente ao PL 11, que já foi  
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solicitado na segunda sessão e não vieram... IVANIR comentou sobre pavimentação, e disse que sobre 

um deles já conversou pessoalmente com o Prefeito, que é um trechinho da Rua Guaíba (entre a Jacob 

Dhein e a Josefina Helga Enzweiler). O vereador comentou que existe uma Lei aprovada há 20 anos, 

onde consta que quando mais de 75% dos moradores concordam em pavimentação, não se pode 

penalizar os outros 25%. Ivanir disse que é a favor dessa Lei, e acha que não se pode penalizar a 

maioria pela minoria que não cumpre com a legislação. Outro trecho fica no Panorâmico, um 

cantinho da Rua Flamboyant ao lado da pracinha do Ipê, em torno de 04 moradores. Ivanir comentou 

sobre a fala do prefeito referente um projeto seu, e disse que é para destinar uma parte do orçamento  

anual (valor indefinido) para que alunos, esportistas, pessoas que representam o Município de Ivoti 

fora do estado ou fora do País, para que eles tenham algum tipo de auxílio... Arlei pediu um aparte ao 

colega Ivanir e perguntou sobre a Lei citada da adesão de 75%, e disse que no Panorâmico tem a Rua 

E, e um contribuinte optou por não participar e até hoje não foi pavimentada e sugeriu que nesse caso, 

a obra deveria ser realizada e cobrada do contribuinte. Volnei pediu um aparte e disse que o terreno 

na Rua E deveria ser colocado em dívida ativa pelo Prefeito, porque ali um lado quer fazer, e esse 

morador nem é de Ivoti e tem uma área que vale uns cinco milhões e não quer gastar 50 mil para fazer 

a pavimentação. O Presidente falou que no finalzinho da Rua Riachuelo tem uma pessoa que quer 

fazer o calçamento e tem uma moradora que não quer. Marcio comentou que a Rua E já tinha o 

cordão pronto, era só colocar pedras. Armando também comentou sobre trecho da Rua Albino Kney 

(entre a Rua Aloisio Gabriel Linck e a Jacob Dhein). O Presidente respondeu ao Vereador Volnei 

referente ao pedido de vistas, consta no art. 95 do Regimento Interno, que não é votado. ARMANDO 

pediu um ofício ao Executivo, solicitando que seja alterado no Código de Posturas no art. 144, 

Parágrafo 1º, inciso III, e inclua supermercados e hipermercados. MARLI disse que não citou a 

editora que publicou o livro da Lucinda, e registrou que foi a editora ZMulti, que já editou vários 

livros de autores de Ivoti e parabenizou a mesma. Marli disse que se passou, e citou a presença da ex 

vereadora Rafaella. A Vereadora atualizou os dados do covid com 03 casos confirmados e 09 altas e a 

dengue com 15 casos em análise. VOLNEI comentou sobre a falta de água e disse que recebe muitas 

mensagens do Jardim Buhler Sul (muita pressão). Volnei perguntou aos colegas se apoiam de o 

Diretor da Autarquia vir na Casa para esclarecer essas questões, pois na última vez que veio à Casa 

ele disse que até o final do ano a questão estaria resolvida. Volnei disse que recebeu mensagem de um 

morador da Travessa Vista Alegre que disse que queimou chuveiro, torneira elétrica... Marcio disse 

que quando era corsan, esse Bairro já tinha problema. Armando questionou se esses moradores com 

problema de falta de água têm caixa de água. Volnei respondeu que sim. Volnei comentou sobre o 

Projeto da Praça, e disse que os banheiros da praça têm habite-se, então não precisam ser ligados a 

nenhuma ET. Disse que vai votar contra o projeto, dizendo que se informou sobre construir em área 

pública, é ilegal. Falou que pediu ao empreendedor a possibilidade em abrir toda a Rua Quintino 

Bocaiuva, mas ainda não veio a resposta. MARCIO solicitou um ofício para a autarquia para conserto 

de vazamento na Avenida Capivara 1190 em frente a Padaria Confé. E também que a autarquia 

termine a calçada da Avenida Capivara. Falou da Rua Albino Hugo Muller e disse que é muito 

perigosa (a principal do Bairro), principalmente em dois pontos com ondulação onde os motoristas  
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não conseguem ver os carros que vem (veículos estacionados dos dois lados). Citou algumas moradias 

que são prejudicadas por não ter redutor na via. Marcio falou sobre as visitas que o Município recebe 

de autoridades do Estado, deputados, secretários, de que os Vereadores sejam comunicados dessas 

visitas, principalmente quando são discutidos projetos, etc... E disse que o recurso vem para o 

Município, porque os Vereadores solicitam aos seus deputados...Ofício para a secretaria de obras para 

que recoloquem o bebedor na Praça Bom Jardim atrás do Joys Bar, pois é um local bastante 

frequentado por crianças e adultos. Ofício ao Governador do Estado para dar uma atenção especial à 

saúde no caso das transferências e exames de biópsia, pessoas aguardam muitos dias pelo exame. 

CLEITON solicitou um ofício para o secretário de obras para proceder a colocação da luminária no 

poste de luz em frente ao nº 483 na Avenida Castro Alves. O Vereador citou a Lei Municipal nº 

3268/2019 que dispõe sobre a instalação de equipamento eliminador de ar na tubulação do sistema de 

água residencial ou comercial e dá outras providências, onde o morador compra o equipamento e 

conforme a Lei a Autarquia é obrigada a instalar de graça. O Presidente pediu que ajudassem a 

lembrar da Lei e divulga-la, colocar no site da Camara e no jornal... sugeriu que o secretário de obras, 

Prefeito e alguém responsável pela Autarquia para resolver o caos da Presidente Lucena, e sugeriu 

que fosse feito o recapeamento asfáltico nos trechos onde já foram trocados os canos, pelo menos até 

a rótula da Concórdia e pintura e sinalização. Volnei disse que está lendo o contrato da empresa que 

está prestando o serviço, e são 180 páginas, e consta em torno de 100 horas para pavimentar e o que 

ainda não achou, foi a distância do meio fio e disse que no Bar do Gordo começaram encostadinho no 

meio fio e mais adiante estão quase no meio da rua, deve ser para não estragar o passeio público e não 

precisar arrumar para ter menos custos... Ivanir disse que há algumas semanas havia pedido 

informações sobre essa obra, pois atrapalha as pessoas e o comércio... Rodrigo solicitou ao Presidente 

que inclua em seu pedido o conserto da luminária do poste da Julio Hauser com a Castro Alves, a 

mesma está virada para dentro do pátio do morador. Nada mais a declarar, encerrou a presente Sessão 

e marcou a próxima para o dia 07/04 e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, 

secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos 

senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

 

 

   CLEITON BIRK                                                            ARMANDO ALBERTO FROHLICH 

Presidente do Legislativo                                                                               Secretário 
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